
4月 30日，综合格斗大师徐
晓冬在微博上公开表示，接受武
当掌门人贺曦瑞的邀请，与其切
磋武学。看看到底是中国太极
大师厉害，还是MMA更胜一筹。

4月 27日晚在成都，号称
“雷公太极”的太极大师魏雷，与
号称“中国综合格斗MMA第一
人”的徐晓冬，分别作为传统武
术和现代搏击的代表进行了一
场民间“约架”。结果仅仅十几
秒，徐晓冬就将对手KO（击倒），
整个过程相当干净利落。魏雷
被打得满脸出血，随后两方争议
不断。这也是导致武当掌门人
贺曦瑞站出来的原因。

贺曦瑞发微博称：“欢迎你们
来武当山见识一下武当山玄真功
夫院长贺曦瑞道长的功夫，见识下
真正的太极，看看太极到底能不能
打？世界功夫看中国，中国功夫看
武当！太极真正的发源地。你们
开开眼界太极到底能不能打。”

贺曦瑞是当今的武当掌门
人，系武当功夫玄真神剑门十三
代正宗传人，武当道教玄武派十
四代正宗传人道号玄炳。徐晓冬
在搏击圈号称打假，对于武术节
目中的一龙等拳手依靠裁判判罚
获得胜利，黑外籍选手的做法深
恶痛绝，言辞相当激烈，甚至是粗
鲁。因而很多人不愿与其交往。
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4月29日傍晚河南陈家沟的
陈氏太极多名弟子向徐晓冬公开
发起战书，但徐晓冬暂时没有应
战，而是想约战马云保镖等高手。

这些高手中有太极拳传人王
占军、王占海携弟子韩飞龙，还有
陈向武座下弟子黎光晋，陈自强
门下也有多名选手已向徐晓冬发
起战书。而4月30日六大门派之
一的崆峒派弟子秦玉龙也在微博
上回应。其声称是崆峒派掌派人
让其代发挑战邀请。

而徐晓冬也于昨天凌晨在微
博发布“重大消息”——将同意各
武林掌门的挑战。

徐晓冬称，比武仍旧不带任
何护具，无限制规则，可以踢裆、
插眼，10 分钟内分出胜负，如未
分胜负则算平局。晕倒、认输、弃
权均视为占输。同时徐晓冬还称
由于是他挑战整个武林，他可以
接受“车轮战”，连续战胜 2~3 位
武林掌门人，才算获胜。

另外，徐晓冬的挑战到底合不
合法？中伦文德（太原）律师事务所
的王跃飞律师表示，这种“约架”在
法律上仍有争议。王律师指出，治
安管理处罚法第九条明确规定，对
于民间纠纷引起的打架、斗殴、约
架，违犯治安管理处罚法。刘大伟

本报讯 在小长假第一天
进行的河南建业与广州恒大之
战，可谓是打得火星四溅。2∶4
的比分创造了双方交战史上
进球最多的一场比赛，而且
“客场哨”、冲裁判竖起大拇
指、贾秀全赛后怒怼女记者等
元素，让一场原本还算不上焦
点的交锋变得格外瞩目。然
而一切的热闹和喧嚣之后，属
于风暴中心的建业队则必须
尽快冷静下来，因为他们面临
的是残酷的现实——积 3分，
排名倒数第二。

在排名靠后的不利形势
下，在一场大多数人都认为胜
算不大的交锋中，建业队还是
打出了让人惊喜的内容。开场
仅仅12分钟，广州恒大就获得
点球并将比分改写成1∶0，但5
分钟之后，戈麦斯就将比分扳
平。但是在上半场结束时却是
1∶3的比分，尤其是客队的3个
进球有两个都是来自于点球，
这种情况以往在航体极少出
现，主裁判张雷也就是在这个
时候就已经注定会成为最大的
焦点。赛后，贾秀全冲着张雷
竖起大拇指的照片广为流传，
而在发布会上他“怒怼”一位恒
大随队女记者的视频也赢得了
超高的点击量。受制于中国足
协“不得公开评价裁判”的规
定，贾秀全只能用一连串的反
问来“迂回”表达自己的观点：
“你看恒大比赛多吗？恒大今
天打得好吗？你觉得输球是因
为年轻吗？你作为一个有良知
的记者，觉得我们今天输球是
输在年轻的身上吗？你不知
道，我也不知道……”而建业俱
乐部的官方微博赛则发出了寥
寥 5个字“草根的宿命”，并配

以大拇指的图片，个中意味，不
言自明。建业就这样吞下了七
轮不胜的苦果。

比起来主场输恒大将对手
送到榜首，可能延边、贵州相继
赢球才是“更坏的消息”，这两
支原本一直在为建业垫背的队
伍凭借本轮的胜利在积分上已
经实现反超，现在建业后面只
有江苏苏宁一支队伍，但以苏
宁的实力，谁都知道这只是一
只“打盹儿的老虎”，也就是说
现在建业的的确确是“真的危
险了”。

七轮不胜，确实是一个很
尴尬的局面，但回顾一下这七
轮比赛，除了客场对长春亚泰
那样“习惯性萎靡”之外，这支
队伍在大多数时间内的表现都
还是可圈可点，值得肯定的，也
是人们继续对贾秀全和他的球
员抱以希望的原因所在。但过
程和结果的不匹配，在足球场
上是再正常不过的事情。

于建业而言，纵然有再多
不满，再多郁闷，毕竟外界诸多
因素并不受自身控制，自己能
做到的就只有凝神聚气，集中
精力尽快把这层窗户纸捅破。
竞技场上也是究“气”的，用一
场胜利把这口气提起来了，一
切才会豁然开朗。
郑报融媒记者 郭韬略

连日来，短短十几秒的比赛
视频，让挨打者太极宗师魏雷很
不服气。他赛后来回看了好几
遍视频，坚定地认为，“徐晓冬的
拳根本没有打到我，我是因为鞋
不吃力滑倒的！”

魏雷表示，约战徐晓冬大概也
有半年的时间了，自始至终他们之
间就没有谈规则。“没有想象的那
么复杂，如果抛开我是练太极的，
他是练习MMA的，这场比赛就是
我们两个人的小恩怨。我们在很
多场合也都强调过，我们两个人都
不代表任何门派。”魏雷说。

多年来，练习散打或者打

MMA的人，对很多只靠讲养生骗
人钱财的人嗤之以鼻，认为其连
一回合擂台体能都没有。但是支
持传统武术的人认为，擂台上的
功夫不能算功夫，不是真打，因为
真正的武术就是出手伤人的。对
此，魏雷义愤填膺地说：“我教的
太极拳可能不适合搏击，但不代
表我是骗子，不代表我的人品有
问题。太极在当今这个社会上就
是强身健体，不是为了上擂台。”

魏雷表示，现在的太极拳在
推广中，实战价值已经不是第一
位了。魏雷认为，他站出来是为
了让中国武术得到尊重。

本报讯 历时两天的“纪念
吕瑞芳先生诞辰 110周年”全
国心意六合拳（传统武术）邀请
赛暨高层论坛，昨天在河南省
体育馆落幕。

本次邀请赛设有拳术、器
械、对练、集体4个竞赛项目，根
据参赛选手的不同年龄分为幼
儿至老年6个组别。经过激烈角
逐，各项目组别名次各有归属。

本次比赛期间来自国内心
意六合拳和其他传统武术门派
的名师，以及国内知名高校的
专家，也通过高层论坛的形式
追思心意六合拳一代宗师吕瑞

芳先生，并共论传统武术的传
承与发展。

已故的吕瑞芳先生为我
国心意六合拳的一代宗师，在
中外武术界享有崇高威望。
今年正值吕瑞芳先生诞辰 110
周年，来自全国各地的心意六
合拳主要流派代表性传承人，
其他传统武术门派的代表，以
及来自清华大学等高校的专
家齐聚绿城，就新时期如何推
进中华优秀传统武术传承发
展等话题，展开了广泛深入的
讨论研究。
郑报融媒记者 郭韬略

斗拳 斗嘴 斗市场？
一场号称“新中国成立以来最真实的武术比赛”引发的连环“约架”

2∶4 主场输恒大

连败的建业亟须“提气”

全国心意六合拳邀请赛郑州落幕

4月27日，一场号称“新
中国成立以来最真实的武术
比赛”在四川成都举行。日
前，网上这一段迅速分出胜负
的对打视频引来关注和热
议。原因是一方使用的是中
国传统功夫太极，而另一方则
使用的是代表着现代主流格
斗运动发展方向的MMA。
较量虽然分出了胜负，但随后
的口水战却无法停下来。而
由口水战引发的新约战已经
又有眉目了。

要为太极正名！陈氏太极多名弟子发起战书
律师表示这种“约架”在法律上仍有争议

■相关新闻

■相关链接

MMA(mixed martial arts)译
为综合格斗，是一种规则极为开
放的竞技格斗运动。MMA比赛
使用分指拳套，按体重划分不同
级别。赛事规则既允许站立打
击，亦可进行地面缠斗，允许选手
使用拳击、巴西柔术、泰拳、摔跤、
空手道、柔道、散打、截拳道等多
种技术。正因为开放的赛事规
则，使它为不同风格的格斗选手
创造了统一的平台，因而如今已
成为风靡全球的主流格斗运动。

网友观点：武术不是格斗
@黄粱一梦：说白了功夫武

功就是打架用的，小说里面不都
是这么写的吗？武术可能就是
一种表演，跟实战没啥关系，李
连杰都这么说过。

@兮若風：真希望有个真正
的中国传统武术高人能好好教
训下这个狂妄之徒。

@司寇贱满：中国武术不是
中国格斗，中国格斗是将武术融
入格斗的一种技法，两个拉到一
起来怎么比，关公战秦琼？

@5591：敢于挑战太极武
当，还是徐晓冬有骨气。起码他用
实际行动让人们见证搏击选手打
了太极选手一个措手不及，这之前
还没有人敢于做这样的事情。

徐晓冬打完“雷公”还要打武当

魏雷倒下了 称是脚下一滑
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